

LA ALIANZA DEMOCRATICA (A. D. N.) EN TODO EL PAIS

En Orotina el Calderonismo se lleva una desagradable sorpresa

Nuestra grandiosa reunión en Orotina, a la que asistieron más 700 personas, fué una desagradable sorpresa para el Calderonismo, que trató de contrarrestar nuestro Mitin, enviando una delegación encabezada por el Concho Vindas que debía celebrar reunión a la misma hora que nosotros. Sin embargo, pese al Concho Vindas y a sus payasadas, el pueblo asistió a escuchar nuestros oradores. El pueblo de Orotina, que ya está aburrido de las payasadas del Concho Vindas y de otros que si ser cómicos de oficio, no pasan tampoco de ser unos charlatanes, prefirió oír a nuestros oradores que exponían con claridad y justicia los problemas del país. Fué recibida con aclamaciones nuestra delegación, formada por el Diputado Manuel Mora, profesora Corina Rodríguez de Odín y Lic. Luis Carballo. En Orotina, como en los otros lugares que hemos celebrado reuniones, el pueblo ha asistido con desinterés, con fervor, y ha testimoniando su decisión de defender la democracia a costa de cualquier sacrificio que la situación imponga.

En San Mateo la A. D. N. barrió al Calderonismo

El domingo se efectuó la reunión de AL. DE. NA. en San Mateo. Nuestra delegación, compuesta de doña Corina Rodríguez de Odín, Dip. Manuel Mora y Lic. Carlos L. Carballo, encontró dificultades para trasladarse a San Mateo. Cuando nuestra comisión llegó a San Mateo ya los calderonistas habían comenzado su reunión y la gente se había agrupado alrededor de su tribuna. Sin embargo, en cuanto comenzaron a hablar los representantes de la Alianza, la reunión calderonista comenzó a desgranarse, y el público se fué trasladado poco a poco a nuestra reunión. Al poco rato nuestro mitin tenía más de 300 personas, mientras que los calderonistas apenas contaban con un exiguo grupo de personas aburridas. Esta "barrida" que se llevó el calderonismo en San Mateo, se repetirá en todos los lugares a que ellos pretendan celebrar reuniones a la par de las nuestras.

La A. D. N. en Guadalupe

Venciendo las consabidas dificultades oficiales verificóse el miércoles 16 del corriente, el primer Mitin de Alianza Democrática Nacional en Guadalupe. El local, apartado del centro de la población, no auguraba el resonante éxito obtenido. A las 7 p. m. la calle estaba prácticamente atiborrada de gentes de todas las clases sociales; rudos campesinos, sencillos obreros, serios empleados e industriales; todos esperaban entusiasta y ansiosamente la palabra honrada de los oradores democráticos. A las ocho horas y después de alegrar el ánimo con bonitas melodías populares ejecutadas por una orquesta local, el clarín anunció el comienzo de los discursos. Hablaron al pueblo los diputados don Roberto Quirós y don Manuel Mora, la conocida profesora doña Corina Rodríguez, doña Luisa González y los señores Víctor Julio Arias y Edgar Brenes. Los aplausos menudearon, en especial para los auténticos representantes del pueblo, Quirós y Mora, por sus actitudes valientes en la Cámara.

Desearíamos consignar aquí siquiera los aspectos más salientes de los discursos pronunciados, pero nos hace falta espacio. A las diez, en medio del mayor orden y la disciplina más completa, los circunstantes desfilaron a sus hogares, algunos a varios kilómetros del lugar.

ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL se ha apuntado un nuevo triunfo. Para cerrar esta breve crónica felicitamos a los compañeros de Guadalupe por su desinteresada ayuda a la organización de este magnífico Mitin.

Enorme reunión de A. D. N. en Turrialba

El sábado pasado se celebró la primer Reunión de Alianza Democrática Nacional en Turrialba. Esta reunión fué un éxito rotundo y una prueba más del entusiasmo con que es recibida la nueva agrupación política en todo el país.

Por ausencia del Jefe Político del lugar, se nombró para desempeñar este puesto al Secretario de la Jefatura, un individuo llamado Mario Rodríguez. Este obstaculizó la reunión por cuantos medios tuvo a su alcance, desde que tomó el tren en Cartago. Se pasó de un lado al otro del tren gritando que él mandaba ese día en Turrialba y que no permitiría el menor ataque al Gobierno, pues traía órdenes expresas para obrar así. Siguió vociferando en todo el camino una serie de amenazas para nuestra comisión que iba en el mismo carro, además de vivir continuamente al general Somoza, al Presidente Cortés y a Ricardo Toledo. Además de esto, provocó un incidente con un pasajero, al que estuvo a punto de agredir a puñetazos, y entre él y su compañero arrancaron las banderas de señales del tren y las tiraron a la vía. Naturalmente el individuo éste iba absolutamente ebrio, como lo pueden testimoniar los pasajeros y los empleados que presenciaron los hechos.

En Turrialba, al iniciarse nuestra reunión, como el público no cabía en el local, comenzó a estacionarse en el corredor. Arbitrariamente, pues la gente no estaba en la calle, sino en el corredor de la casa, el que hacía de Jefe Político ordenó que debían retirarse de este sitio. El público protestó de esta medida y la protesta subió de tono, cuando unos empleados de fomento llegaron a provocar a los allí reunidos, con el consentimiento de la policía. A no ser por la prudencia de los dirigentes de la Alianza se hubiera provocado un incidente muy serio, pues contra toda justicia fué apresado un compañero y el pueblo enfurecido quería sacarlo de la cárcel por la fuerza. Pero pese a todas estas maniobras, pudimos celebrar nuestra reunión. Los oradores, don Joaquín García Monge, Lic. Jaime Cerdas y Juan Gué, fueron aplaudidos con gran entusiasmo. El pueblo, lejos de amedrentarse por los desmanes de la autoridad, se enardeció y se dispuso a luchar para impedir la imposición oficial.

Sección de Siquirres

El sábado 26 de agosto esta Sección recibirá a una Comisión de oradores de La Alianza Democrática Nacional, encabezada por el Sr. de Agit. y Prop. compañero Carlos Luis Fallas para llevar a cabo el plan de agitación siguiente:

SECTOR DE GERMANIA: Mitin a las 3 de la tarde. La Comisión llegará en el tren de Línea Vieja.

SECTOR DE JIMENEZ: Mitin a las 10 de la mañana. La Comisión llegará a Guipiles por el tren de Roxana. Desde Guácimo se iniciará un desfile a pie, encabezado por la Comisión y con el concurso de los compañeros de Guácimo y de Roxana hasta Jiménez que es el lugar de la reunión. El desfile no se iniciará hasta el regreso del tren de Roxana.

SECTOR DE GUACIMO: Mitin a las cuatro de la tarde, cuando la Comisión regrese de Jiménez.

NOTA: Cada Comité Sectoral está obligado a hacer la convocatoria respectiva para respaldar esta gira y los compañeros militantes deben movilizarse de uno a otro sector indistintamente.

TOBIAS VAGLIO S.
Sr. Gral. de la Sec. de Siquirres

ACTIVIDADES DE LA CELULA JUANITO MORA

Los compañeros Carlos Alvarado, Juan Orozco, Carlos Obando y Gilberto Cubero, miembros activos de la Célula Juanito Mora, trabajan en la distribución de propaganda en los pueblos vecinos de San José; todos los domingos visitan alguno de estos pueblos y distribuyen folletos y periódicos entre los campesinos que los reciben con gran interés.

Felicitamos a estos activos compañeros que saben realizar los planes de trabajo que señala nuestro Partido.

COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE

Democracia para la Exportación

La teoría de los "predestinados" a coger mando, que es la teoría de Somoza ante la personalidad del Dr. Calderón Guardia, es la que tiene en Europa asociado al fascismo.

La visita del Presidente Somoza sugiere una serie de reflexiones interesantes; vamos a referirnos por ejemplo al recibimiento de que fué objeto en el Congreso de la República.

La nota importante en este acto fueron los discursos del Presidente de Nicaragua y del Presidente de nuestro Congreso Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia.

Todo el pueblo de Costa Rica sabe que el Dr. Calderón Guardia hace tiempo que no concurre a las sesiones y que por lo tanto ha estado al margen de los debates del Congreso. Si esta actitud sería censurable en uno cualquiera de los Diputados, a menos de que tuviese razones de peso para dejar abandonado su puesto, es más digna de censura cuando se trata como en el caso del Dr. Calderón Guardia, del candidato a la presidencia de la República.

En posición tan destacada las obligaciones cívicas crecen y en la misma proporción debe crecer el hombre que tiene esa posición para que resulte de verdad digna de ella. El libre juego de la opinión democrática, por otra parte, exige que el diputado esté en su puesto y de su contribución a los diversos problemas que en el seno del Congreso se van planteando.

Abandonar este puesto, es desdeñar la función parlamentaria, que es una de las vías de expresión de la democracia, si se quiere imperfecta, pero no por eso de poco valor cuando el diputado sabe darle altura y sentido.

El ejemplo lo tiene el Dr. Dr. Calderón Guardia en la obra que muchos otros de sus compañeros están realizando en la Cámara y con menos

ventajas que él que cuenta en ella con una mayoría.

Pero es más todavía: en este período legislativo se han debatido problemas de trascendencia para la vida del pueblo; señalamos tan sólo el problema de las subsistencias.

¿Qué es, nos preguntamos que el Dr. Calderón Guardia, no ha ocupado el puesto que le correspondía en los debates en que se trataba del hambre del pueblo, para iniciar orientaciones, para poner su talento al servicio de los intereses de su pueblo, y si ha tenido tiempo y verbosidad suficientes para ir al Congreso a homenajear al mandatario nicaragüense?

¿Es que para el señor Calderón Guardia es más interesante y más urgente quedar bien con este mandatario que con su propio pueblo?

¿No le importan acaso al Dr. Calderón Guardia los problemas de su nación cuando estos problemas pueden recibir alguna solución si a ellos aplica sus vastísimos conocimientos? ¿Las necesidades diarias de sus compatriotas no le merecen tanta atención por lo menos, como el acto diplomático en el cual si pudo echar mano de la elocuencia, por primera vez en su historia parlamentaria?

En su discurso el Sr. Calderón Guardia después de una serie de lugares comunes sobre el pasado de Nicaragua y Costa Rica, hizo la siguiente apreciación concreta sobre el mandato a él o nicaragüense: "Sois el primer artífice del porvenir de Nicaragua".

El Dr. Calderón Guardia debe de tener una visión formidable del porvenir de Nicaragua cuando ha expresado que su primer artífice es el actual Presidente Somoza. Probablemente sus hondos estudios de la realidad nicaragüense lo ha llevado a esta tan rotunda declaración. Sería importante que para ilustración de los costarricenses, el Dr. se liciera a la prensa o a la radio o a la tribuna pública a ex-

plicar los fundamentos sociales de tan sintética conclusión.

Mucho ganaríamos con ello puesto que luego podríamos preguntarle que nos explica cuál es su visión del futuro de nuestra patria, no vaya a ser que el Dr. sepa más del futuro de Nicaragua que del futuro de Costa Rica.

Pero el Dr. no hará nada de esto. El pueblo de Costa Rica está ansioso de saber qué piensa sobre nuestros problemas, de verlo resolverlos ahora como diputado desde su silla del Congreso, de saber cómo los resolvería si mañana llegase a la silla presidencial.

En el discurso de contestación el Presidente de Nicaragua este señor, olvidando que el pueblo de Costa Rica lo ha recibido con toda cordura y que ha sabido ser cortés con él y con sus acompañantes, se permitió hacer un elogio del Dr. Calderón Guardia exaltándolo "como estadista joven que ya destaca su figura como uno de los predestinados para asumir responsabilidades de dirección".

¿Ignora el señor Somoza que en el actual momento Calderón Guardia es el jefe de un partido impopular?

No tomó en cuenta que la exaltación del candidato de un partido en estos momentos hecho por el Presidente de Nicaragua tiene que poner celosos a los costarricenses libres. Sobre todo cuando el candidato elogiado resulta ser el candidato de la simpatía del actual gobierno del cual él es el huésped?

Estos dos políticos parecen el verdadero exponente de la vieja política de aquella política en que lo que priva es la voluntad de los que tienen el mando, de los que hablan del pueblo y de la democracia en sus discursos y jamás de verdad se preocupan por el pueblo lo que miran con desdén, sintiéndose hombres "predestinados".

Y sabemos lo que en Europa ha significado para los pueblos la teoría de los "caudillos predestinados".

ECOS DEL BROCHISMO EN LIMON

Uds. han creído alguna vez que los empleados del Gobierno están al servicio de esta y de la comunidad? Qué equivocación! Casi todos están, y más ahora con esta peste del brochismo, al servicio del gobierno, del calderonismo y de su propio estómago; tres nombres distintos y un solo adelfo verdadero. Los pocos que tienen dignidad para no estar de acuerdo con tanta porquería, tienen que andar con cassetes de lata, pues hay una gran cantidad de sus mismos compañeros convertidos, oficialmente, en esbirros del calderonismo y cuya mayor ambición es la de denunciar a todos aquellos que no acuerpen con entusiasmo la política de abyección y de soborno que está llevando a cabo los pontífices de la politiquería costarricense.

¿Qué siempre ha existido el esbirraje? De acuerdo. Pero es que ahora, del cruce entre el el brochismo y el esbirraje ha resultado un feto más asqueroso y repugnante todavía: un nuevo tipo de esbirro: el es-

birro descarado. El que no o-culta su menguada condición; que siente orgullo de ella y hace ostentación de su miserable oficio.

¿Se fijaron Uds. en un par de tipos cómico-repugnantes que estuvimos haciendo película en el mitin de la Alianza en Limón? El uno era el tal "Pajarita" hoy por hoy agente de "pesquisa" y que ha sido y tendrá q' volver a ser "pescado"; y el otro, el más ridículo por su grotesca figura y su cara de idiota, el soplon de toda la vida, el "pelota" elevado hoy, si mal no recordamos, a Sr. de Comandancia. ¡Eae si que sabe hacer bien las cosas!

En medio de la gente, con papel y lápiz en mano, examinaba a la concurrencia detenidamente, con miradas que querían pa recer terribles ¡huy! qué miedo! De pronto encontrabamos una cara sospechosa. Entonces adoptaba una pose Shterlicholensca. La miraba fijamente, con los ojos entrecerrados y luego tomaba notas febrilmente en su libe-

ta. Claro! "Pelota" causaba expectación; la gente temblaba; pero de risa, y de deseos de reducirle a puntapiés el abultado trasero.

¿Resultado de todo esto? Que al día siguiente fueron amonestados algunos ciudadanos extranjeros por haber concurrido al mitin de la Alianza Democrática Nacional. Si señores A—MO—NES—TADOS por las autoridades, a quienes lo único que les faltó decir con claridad fué lo siguiente: Señores extranjeros, adonde Uds. pueden asistir es a las reuniones del calderonismo. En ellas además de la simpatía de las autoridades, encontrarán Uds. música, mujeres, guaro y sandwiches en abundancia.

Están dando sus fratos las 30 Reglas de Arte de Vivir Bien y por lo tanto:

Viva el esbirro, viva el brochismo,

Y viva Cortés y el calderonismo.

Bueno, y sobre todo ¡Quíviva Lolito! Vivaaaaa! Lolitooooo!!!

ORGANIZACION Y PROPAGANDA DE NUESTRO PARTIDO

A todos los militantes de la Sec. de S. José

MARTES A LAS SIETE DE LA NOCHE:

REUNION GENERAL EN EL SALON DEL PARTIDO,

PARA TRATAR ASUNTOS IMPORTANTES DE ORGANIZACION.

Luisa González